

Numéro 33

LES ÉCHOS DE LA BAYE

Bulletin municipal de la commune de La Bénisson-Dieu

JANVIER 2020



Adresse

12 Rue Bernard de Clairvaux
42720 LA BENISSON-DIEU

Horaires d'ouverture

Lundi, Mardi, Jeudi et Vendredi
De 7h30 à 14h30

Contact

04 77 66 64 44
mairie.benisson.dieu@wanadoo.fr

LE MOT DU MAIRE

Janvier est de tradition bien française de présenter les vœux.

Au nom des élus, je vous adresse mes meilleurs vœux pour cette nouvelle année, qu'elle vous apporte santé, bonheur, succès et joie de vivre au sein de notre village.

Village qui au cours de 2019 aura été au cœur de divers évènements : arrivée de nouvelles familles, inaugurations, manifestations festives etc..... et surtout la réouverture du bar-restaurant « la Terrasse » le 4 octobre. Cette réouverture a donné vie au village. Pendant la période de rénovation, nous avons apporté notre soutien à MARHET et OLIEG, et nous ne pouvons que leur souhaiter la pleine réussite dans leur investissement et chacun d'entre nous peut y contribuer.

2020 sera une année d'élections.

Nous devons parler réalisations avec parcimonie. Le constat est visuel.

Pour ne pas perdre le bénéfice d'éventuelles subventions, des dossiers ont été montés et déposés pour la réalisation des projets prioritaires qui sont orientés dans divers secteurs dont vous avez pu prendre connaissance, par voie de presse, communication électronique et affichage du procès-verbal du conseil municipal du 5 décembre : Voirie communale, continuité de l'aménagement du parking de la salle d'animation, théâtre de verdure, l'école avec la transformation du mode de chauffage et aménagements divers.

Pour notre école publique, chacun se doit d'œuvrer pour sa pérennité en y scolarisant les enfants.

A la cérémonie des vœux, nous avons eu le plaisir d'accueillir Monsieur Jérémie LACROIX, conseiller départemental du canton de Charlieu, vice-président des infrastructures et du numérique.

Le Département étant le seul partenaire qui intervient pour l'attribution des subventions pour la voirie communale. Cette année c'est plus de 40 000 € d'aides départementales qui nous ont été attribuées. Mais je ne saurais faire abstraction des autres subventions accordées par l'Etat, la Région et le Département pour la réalisation de travaux dans d'autres domaines.

Nous sommes toujours dépendants des dotations. Pour 2019, la dotation globale de fonctionnement (D.G.F) a connu une baisse de 2,18 %.

Soyons vigilants, mais restons tout de même entrepreneurs. J'émet le souhait auprès des nouveaux élus qui occuperont des responsabilités, quel que soit leur fonction, d'œuvrer pour continuer d'améliorer le confort de chacun, être à l'écoute et disponible.

Si aujourd'hui les moyens de communication ont évolué, je préconiserais le contact humain qui dans la diversité des rencontres est valorisant pour chacun et continuons le « bien vivre à la Bénisson-Dieu » dans la mixité des générations !

Je tiens à remercier l'ensemble du personnel municipal ainsi que les personnes bénévoles (aide aux devoirs, bibliothèque.....) sans oublier les associations qui animent le village par leur investissement et leur disponibilité. Remerciements également aux personnes qui ont contribué à la réalisation du bulletin municipal.



Cordialement,



Jean-Paul Grouiller,
Maire

CITATION de CONFUCIUS :

« La vie est vraiment simple, mais nous insistons à la rendre compliquée »

Observatoire financier fiscal

Comparatif des taux d'imposition de notre commune par rapport à la moyenne intercommunale

Foncier bâti :

La Bénisson-Dieu : 18,61 %

Moyenne : 16,46 %

Foncier non bâti :

La Bénisson-Dieu : 41,24 %

Moyenne : 39,42 %

Taxe d'habitation :

La Bénisson-Dieu : 10,61 %

Moyenne : 9,23 %

Les taux de La Bénisson-Dieu n'ont pas augmenté depuis 2006.



Espace cyber

L'espace cyber situé à la maison des services, 9 Boulevard Général Leclerc à Charlieu met à votre disposition un espace de coworking - télétravail. Ce lieu pouvant accueillir 12 personnes assises dispose de matériel adapté (écran, vidéoprojecteur, tableau blanc, imprimante, scanner, photocopieuse, téléphone).

C'est un espace convivial avec cafetière et bouilloire. Une cuisine équipée est également proposée à proximité.

Tarifs :

Adhésion individuelle annuelle obligatoire : 5 €

Coworking- espace de travail partagé :

Tarif horaire : 2 €

Tarif 1/2 journée : 7 €

Tarif journée : 14 €

Abonnement mensuel : 100 €

Réservation : 06 81 85 23 91 ou espacecyber@charlieubelmont.com

CHARLIEU BELMONT COMMUNAUTÉ

La communauté de communes regroupe 25 communes pour une population de 24 377 habitants. Le conseil communautaire se réunit une fois par mois. La réunion du 19 Septembre s'est déroulée à la salle d'animation de La Bénisson Dieu.

Depuis le 1er Janvier 2020, chaque foyer a reçu un badge pour accéder à la déchetterie qui a subi une importante transformation. Aucune augmentation de la RGI n'est prévue en 2020.

Dans les projets de la déchetterie, il est prévu d'équiper les foyers d'un bac pour collecter les emballages.

Dans les projets en cours de réalisation, il est prévu fin 2022, l'ouverture à Charlieu d'une piscine intercommunale.



LE REPAS DES ANCIENS

Il a eu lieu le Samedi 16 Novembre 2019 le midi à la salle d'animation.

49 convives ont pu déguster le menu préparé par le traiteur Barriquand de Montagny. Ce moment de détente et de convivialité a été beaucoup apprécié par les convives.

Pour les personnes, de plus de 80 ans, n'ayant pas pu assister au repas, la municipalité a offert à chacune d'entre elles un cadeau de fin d'année.

➔ Fibre THD

La fibre est arrivée sur notre commune. Nous vous conseillons de demander l'installation de la prise qui est gratuite jusqu'en 2025 pour toutes habitations construites avant le 1er Janvier 2019.

Après 2025, il vous sera demandé 1200 € pour tout nouveau raccordement.

➔ Elagage

Nous profitons de ce bulletin pour rappeler à la population de procéder à l'élagage des haies et la taille des arbres qui gênent la visibilité. Ces travaux incombent aux propriétaires. La mairie est en droit de les faire exécuter par une entreprise qui facturerait directement aux propriétaires.

➔ Abattage du chêne au rond-point

Après avis de l'ONF, il a été décidé d'abattre l'un des deux chênes qui dépérissait situés au rond-point. Son remplacement est prévu courant 2020.

➔ Bar restaurant La Terrasse

Depuis le 4 Octobre 2019, le bar restaurant La Terrasse de La Bénisson-Dieu a ouvert. Marhet et Olieg vous accueillent du Mardi au Dimanche soir pour vous faire découvrir la cuisine russe. Ils vous proposent également une cuisine traditionnelle.

Réservation conseillée au 04 77 65 29 78.

➔ Classes en 0

Le bureau a été constitué, les personnes souhaitant participer à la fête des classes sont invitées à participer aux réunions.

➔ Actes d'incivilité

Il est encore constaté des actes d'incivilité et notamment des dépôts d'ordures en bord de route ou dans les bois.

Chaque incivilité est signalée à la gendarmerie de Charlieu-Belmont.

**ELECTIONS
MUNICIPALES**

Rappel de la procédure de vote pour les communes de moins de 1 000 habitants.

Il est toujours possible de « panacher » en rayant ou en ajoutant des noms sur un bulletin de vote. L'électeur n'est donc pas obligé de voter pour une liste entière mais peut composer son bulletin à partir de noms figurant sur différentes listes.

Les suffrages exprimés en faveur d'une personne qui ne se serait pas portée candidate ne peut pas être prise en compte.

ARTICLE L.257 DU CODE ELECTORAL :

Les bulletins sont valables bien qu'ils portent plus ou moins de noms qu'il n'y a de conseillers à élire.

Les derniers noms inscrits au-delà de ce nombre ne sont pas comptés.

Inscriptions possibles jusqu'au 7 Février 2020



LES AMIS DE L'ABBAYE

Nos visites de l'église du Printemps et de l' Eté ont connu un fort succès grâce à Roannais Tourisme. L'activité concert a dû être réduite du fait de subventions pratiquement inexistantes.

Au mois de Décembre, nous avons eu l'heureuse surprise d'une donation de Monsieur et Madame VEILLON : il s'agit d'un antependium, c'est-à-dire un devant d'autel, du XVII^{ème} siècle provenant d'une ancienne abbaye de la région et brodée par les religieuses.

Cet antependium mérite d'être classé et exposé dans une salle du trésor.

Si vous êtes passionnés par le patrimoine et que vous avez envie d'apporter votre pierre à l'édifice, vous pouvez contacter le président Monsieur Bernard CHRISTOPHE au 06 84 12 11 29.

RESTEZ INFORMÉS

Pour vous tenir informé des événements de la commune, nous vous invitons à aimer notre page Facebook ou à laisser votre mail en mairie.

Vous recevrez des informations concernant les manifestations, les actualités de la bibliothèque...

RÉTROSPECTIVE EN IMAGES



JANVIER Vœux du maire



JANVIER Vœux du maire



MARS Soirée Patinoire



AVRIL Jeu autour des mots



AVRIL Jeu autour des mots



AVRIL Jeu autour des mots



JUIN Festibaye



JUIN Festibaye

RÉTROSPECTIVE EN IMAGES



JUIN Festibaye



JUIN Festibaye



JUIN Fête de l'école



JUIN Fête de l'école



JUIN Fête de l'école



JUILLET Table St Jacques



JUILLET Inauguration parking

RÉTROSPECTIVE EN IMAGES



JUILLET Concentration motos



JUILLET Les Burlesques



ETE Utilisation du parking



SEPTEMBRE Conseil communautaire



SEPTEMBRE Rentrée littéraire



SEPTEMBRE Classes en 9



SEPTEMBRE Classes en 9



SEPTEMBRE Classes en 9



SEPTEMBRE Classes en 9



SEPTEMBRE Classes en 9

RÉTROSPECTIVE EN IMAGES



SEPTEMBRE Classes en 9



SEPTEMBRE Classes en 9



OCTOBRE Inauguration du commerce



OCTOBRE Inauguration du commerce



NOVEMBRE Vente de boudin



NOVEMBRE Vente de boudin



DECEMBRE Elagage



DECEMBRE Téléthon



DECEMBRE Téléthon

UN VILLAGE UNE ÉCOLE



➔ Sortie de fin d'année



Cette année les enfants se sont rendus à la Gravière aux Oiseaux de Mably.

Les élèves d'élémentaires (du CE1 au CM2) ont fait l'aller en vélo par la voie verte mais suite à la canicule, ils ont dû faire le retour en bus.

RENTRÉE 2019/2020

Cette année, l'école de La Bénisson-Dieu a changé de directrice. Madame FORESTIER LAFOND a obtenu sa mutation dans une autre école à Mably, elle est remplacée par Madame BLEROT.

L'effectif reste stable avec 43 enfants scolarisés répartis en deux classes :

- Madame ENTAT qui enseigne de la petite section au CP aidée par Madame DEMULSAND (ATSEM)
- Madame BLEROT, directrice enseigne du CE1 au CM2.

Depuis le mois de Novembre, les enfants et les enseignantes ont adopté le numérique. En effet les élèves de l'école profitent d'un tout nouvel équipement financé à 50% par l'Education Nationale. Les deux classes disposent d'un vidéo projecteur, de tablettes, d'un ordinateur connecté. Si cette révolution dans l'enseignement est bien perçue par les enfants, elle l'est tout autant des enseignantes qui trouvent, avec l'usage de ce nouvel outil un meilleur suivi des élèves. Il faut saluer ce partenariat très constructif avec le Ministère de l'Education Nationale qui non seulement fait gagner du temps aux institutrices mais limite considérablement l'usage du papier en diminuant le nombre de photocopies.

➔ Fête de l'école



La fête de l'écolé a rencontré un vif succès avec un barbecue organisé en amont pour proposer aux parents un moment convivial avant le spectacle.

Le thème du spectacle était les contes, en lien avec la venue d'une conteuse à l'école tout au long de l'année.

Pour clôturer cette fête, le Chemin des Ecoliers a tenu à remercier les enseignantes et particulièrement Mme Lafont Forestier qui a été mutée à l'école de Mably.

Les enfants et les parents ont passé une belle journée.

➔ Soirée familiale à la patinoire



Le Samedi 30 Mars 2019 a eu lieu la première soirée familiale à la patinoire, qui avait été privatisée pour l'occasion. Plus de 120 participants ont pu chausser les patins pour une soirée conviviale.

Prochaine édition : le Samedi 11 Avril 2020 en partenariat avec l'école de Vougy.

➔ Participation au Téléthon



Cette année encore le Chemin des Ecoliers a participé au Téléthon organisé sur la commune avec un défi vélo et la vente de gâteaux.

➔ Noël à l'école



Les enfants ont dû encore être bien sages cette année car le Père Noël leur a rendu visite et leur a apporté à chacun un cadeau. Des bons moments de partage.



LE CHEMIN DES ÉCOLIERS

Cette année 2019 a été rythmée par de belles manifestations pour l'association du chemin des écoliers. L'organisation de la première soirée en famille à la patinoire a été une réelle réussite avec plus de 120 participants. Un barbecue a été organisé avant la fête de l'école pour permettre aux familles de se retrouver et faire connaissance.

L'association a fait ses ventes habituelles : calendriers, tombola de Pâques, vente de chocolats pour Noël. Ces manifestations ont permis à l'association de financer l'intervention d'une conteuse à l'école, la sortie scolaire à la gravière aux oiseaux, des abonnements de livres pour l'école, l'arbre de Noël avec un spectacle de marionnettes et la venue du père Noël pour la distribution de cadeaux, des panneaux de basket et des cages de football ainsi que des ballons.

Cette année, la chance a accompagné l'association puisqu'elle a gagné le concours initiative avec une belle dotation de 500€.

L'association a fait un don de 100€ au sou des écoles de Pouilly sous Charlieu pour les aider suite à l'incendie qu'ils ont subi.

Enfin, la participation au téléthon avec la vente de gâteaux et le défi vélo, a permis de récolter 250€ pour la cause.

LES GRANDES MANIFESTATIONS

Festibaye

Le concours de belote a eu lieu le vendredi 22 février à la salle d'animation avec 34 doublettes.

Malgré une météo capricieuse ce samedi 15 juin Festibaye a encore eu du succès avec le manège à jambon et les concerts. Ce sont plus de 420 repas qui ont été servis. Le mauvais temps n'avait pas découragé les passionnés de musique et de danse avec une ambiance musicale assurée.

Le samedi 9 novembre, c'est plus de 200 mètres de boudin qui ont été vendus. Les responsables de l'association, en charge de l'animation, avaient pensé à tout puisque les gourmands pouvaient acheter les pommes cuites en accompagnement et des fromages fermiers.



LES CLASSES EN 9

Une trentaine de conscrits ont, le Samedi 28 Septembre, défilé à travers les rues du village. Conduit par la Band'A Bonne O, fanfare de Commelle Vernay, le cortège bruyant et coloré a été suivi par un nombreux public. Les bébés de l'année accompagnés de leurs parents avaient pris place en tête du défilé. Le thème du défilé était « le cinéma » :

- Les 80 ans ont défilé derrière les bébés avec une belle "4L"
- Les 70 ans : les charlots étaient de sortie
- Les 60 ans : des cow-boys expérimentés venus tout droit de l'ouest américain
- Les 50 ans : les quinquagénaires ont chassé les fantômes
- Les 40 ans : un duo Zézette et Félix du Père Noël est une ordure
- Les 30 ans : Les Simpson avaient confectionné de nombreux donuts
- Les 20 ans : les Mens In Black ont, quant à eux, chassés les extraterrestres.

Les anciens du basket s'étaient joints à l'animation en clôturant le défilé pour commémorer les 20 années d'existence des anciens du basket.

Un vin d'honneur a été offert à la population par les classes. Les conscrits ont continué la fête avec leurs invités autour d'un bon repas suivi d'une soirée dansante dans une excellente ambiance.

Téléthon

Le 7 décembre avait lieu à la salle d'animation pour la 2ème année le téléthon organisé par Festibaye qui a une fois de plus servi son jambon cuit sur le manège, le chemin des écoliers avait confectionné des gâteaux avec les enfants de l'école et quelques parents, Les bénévoles de la bibliothèque avaient également installé un stand où l'on pouvait acheter des livres. L'animation musicale pendant le repas était assuré par une figure locale Carine TACHER qui a chanté de belles chansons accompagnée des élèves de l'école de chant MG studio musique Prod de RIORGES.

Il a été récolté la somme de 1 978 € reversés à l'association AFM Téléthon par l'intermédiaire de Christian BAS, coordinateur Loire-Nord.

LES GRANDES MANIFESTATIONS



L'AMICALE DES BURLESQUES

La commune de La Bénisson-Dieu adhère à l'association nationale : « Groupement de communes aux noms burlesques et pittoresques » qui regroupe 42 communes. Le but de l'association : Profiter de son nom pour se faire un nom.

Chaque année est organisé un rassemblement national auquel participent la plupart des communes adhérentes.

Les 6 et 7 juillet 2019, la commune de Ballots dans la Mayenne accueillait 24 communes au 17ème rassemblement, toutes venues présenter leurs spécificités en matière de gastronomie et produits des terroirs : dégustations et animations. Le temps d'un week-end Ballots a proposé un Tour de France de la bonne humeur.

Ces rencontres, ouvertes au grand public, qui se déroulent dans la convivialité, offrent une véritable opportunité de faire connaître et découvrir aux nombreux visiteurs les richesses du patrimoine culturel, artisanal, touristique et gastronomique des différentes régions.

Chaque année depuis 10 ans La Bénisson-Dieu y participe et propose des produits régionaux sur un stand gastronomique et touristique. C'est une bonne occasion de promouvoir notre région. A Ballots, La Bénisson-Dieu était représentée par le Maire accompagné de 15 membres de l'association locale. La délégation a également participé au grand défilé des communes en habits pittoresques.

En 2020 la commune d'Arnac dans le Cantal accueillera le 18ème rassemblement. L'amicale des Burlesques est ouverte à toutes personnes de la commune désirant adhérer et participer.

LES TEMPS FORTS DE L'ANNÉE 2019

Les bénévoles de la bibliothèque sont toujours très actives. Pour preuve, les animations proposées cette année :

Les portes ouvertes en **Mars** ont permis à de nouveaux adhérents de découvrir les locaux et les services et pour les habitués, de profiter d'un moment d'échange avec toutes les bénévoles autour d'un café et des gâteaux.

La salle d'animation portait bien son nom le **6 Avril** pour l'après-midi jeux autour du mot. En plus du traditionnel scrabble, chacun a pu découvrir des jeux autour du mot : « y'a pas de lézard, texto, TamTam... » entre autres qui ont permis des parties de fous rires intergénérationnelles !

Pour la **rentrée**, ce sont les adhérents qui ont choisi leur livre de rentrée qui sont maintenant disponibles à la bibliothèque :

- Jacqueline Charrier a sélectionné le Destin de Marie de Marie Palet
- Ambre Roux a choisi Des astres de Séverine Vidal
- Lisa Lassaingne a découvert le Tome 2 de Mortelle Adèle : L'enfer c'est les autres de M. Tan / Miss Prickly
- Tiago Demulsand a craqué pour « Le monstre des couleurs va à l'école » de Anna Leenas :

Place aux adultes le **4 Octobre** où nous avons reçu Mr Philippe Granchamp pour la sortie de ses 2 ouvrages : « Bienvenue à Chély les roanne » disponible en prêt à la bibliothèque. Cet auteur roannais nous emmène dans un univers imaginaire de la Côte Roannaise. Dans son dernier livre il nous emmène en « voyage au cœur des chansons de Jean Ferrat », tout est dit.

Le **7 Décembre**, les bénévoles se sont associées au Téléthon en proposant une vente de livres au profit de l'association.

Le **14 Décembre**, les enfants ont apprécié de belles histoires racontées dans notre Kamishibai (théâtre japonais).

Les projets pour 2020

Pour l'année 2020, nos bénévoles proposent, et il n'est pas trop tard pour s'inscrire, un rallye lecture pour les enfants. Qu'est-ce que c'est ? 3 livres à livres au choix selon le niveau de lecture des enfants. Un rendez-vous sera proposé au printemps pour échanger autour de ces livres.

Nous ne voyons pas beaucoup d'ados à la bibliothèque mais nous avons des services numériques qui peuvent être intéressants : cours en ligne, écoute de musique, lecture de magazines.. Nous leur proposerons un rendez-vous pour découvrir ces services dont certaines familles profitent déjà aujourd'hui sur la commune.

Une nouvelle soirée rencontre d'auteur pour les adultes est en préparation.

Nous rappelons que la bibliothèque est un service gratuit géré par des bénévoles pour permettre un lieu de lecture publique dans la commune en partenariat avec la médiathèque départementale. Nos bénévoles acceptent les dons de livres adultes récents (- de 5 ans) en bon état. Pour nos enfants qui la fréquentent régulièrement, pas de restriction, tous les livres pour enfants sont acceptés. Les livres sont à déposer de préférence aux horaires d'ouverture de la bibliothèque ou à la mairie.

Nous vous remercions de lire et compléter le questionnaire joint à ce bulletin pour les aider à vous proposer un service qui convienne au plus grand nombre.

LES DATES À RETENIR

➔ **FEVRIER (date à déterminer)**
Concours de belote
Organisé par Festibaye
Salle d'animation

➔ **DIMANCHES 15 & 22 MARS**
Elections municipales

➔ **SAMEDI 28 MARS**
Repas des Classes en 0
Salle d'animation

➔ **SAMEDI 11 AVRIL**
Soirée à la patinoire
Organisée par le Chemin des Ecoliers avec
l'école de Vougy. De 20h à 22h30

➔ **VENDREDI 8 MAI**
Commémoration

➔ **VENDREDI 5 JUIN**
**Rencontre avec l'auteur
Clair Van Kinh**
Organisée par les bénévoles de la
bibliothèque - En soirée

➔ **SAMEDI 13 JUIN**
Festibaye
Manège à jambon et concerts
Théâtre de verdure

➔ **AOÛT (date à déterminer)**
Concours de pétanque
Organisé par les anciens du basket

➔ **SAMEDI 26 SEPTEMBRE**
Fête des Classes en 0
Défilé l'après-midi dans le bourg et repas
le soir à la salle d'animation

➔ **NOVEMBRE (date à déterminer)**
Vente de boudin
Organisée par Festibaye - City Stade

➔ **NOVEMBRE (date à déterminer)**
Repas des Anciens
Salle d'animation

➔ **MERCREDI 11 NOVEMBRE**
Commémoration

➔ **DECEMBRE (date à déterminer)**
Téléthon
Journée - Salle d'animation

➔ Mariages

- Le 25 Mai : Loïc Eric ORTEGA et Magalie GALLAND
- Le 6 Juillet : Samer JANOURA et Delphine Anne DENARIÉ
- Le 13 Juillet : Jean-Rémi RAVACHOL et Bénédicte Lydie RIVES
- Le 21 Août : Philippe Marie Henri Anne Bernard de MATHAN et Sophie Marie Ségolène Joseph de BADTS de CUGNAC

ÉTAT CIVIL



ÉTAT CIVIL

➔ Naissances

- Le 27 Janvier : Lénaya RABERIN
- Le 27 Février : Camille BERTHELIER
- Le 23 Mars : Simon BOSIO
- Le 12 Avril : Melchior, Athanase, Marie NOLLE
- Le 31 Mai : Gabriel, Waël JANOURA
- Le 26 Juin : Malo FEUGERE
- Le 3 Septembre : Aurélien, Philippe, Marie BES de BERC



Lénaya RABERIN



Camille BERTHELIER



Simon BOSIO



Gabriel, Waël JANOURA



Aurélien, Philippe, Marie BES de BERC

➔ Décès

- Le 17 Mars : Eliane Marie VINCENT épouse DESROCHES
- Le 28 Octobre : Jacques Maurice AVRIL
- Le 27 Décembre : Claude Marie LARDET

Ont également inhumés à LA BENISSON DIEU :

- Le 11 Janvier : Marie DURY épouse SOMACAL
- Le 19 Février : Louis Eugène BALLANDRAS
- Le 19 Avril : Victorio SOMACAL

